
为保障机场路高架主线车辆通行秩序和畅通，根据
《中华人民共和国道路交通安全法》 第三十九条的有关规
定，决定即日起对机场路高架环城南路口南往北上行匝道
进行交通管制，具体措施为每日上午 7:00-9:00，下午 4:
30—6:30封闭该匝道。受限车辆可由夏禹路与丽园北路口
西边东往西方向上夏禹路高架，再转机场路高架。

另机场路高架中山西路口北往南上行匝道和东往南上

行匝道也将根据主线流量情况进行适时封闭，临时采取交通
管制。

请社会各界和广大群众给予理解和支持，配合现场交通管
理人员指挥，遵照现场交通标识指示，缓速通行，确保安全

特此公告。
宁波市公安局交通警察局

2017年7月21日
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本报讯（记者余建文 通讯
员陈冠） 本月 17 日，象山县举
行今年伏休以来的第三次海上大
规模增殖放流活动，近 900万尾

（粒） 黑鲷、条石鲷、岱衢族大
黄鱼等鱼苗贝类成功放流渔山列
岛海域，为海洋牧场建设又新添
一支“生力军”。

今年，象山县计划投资 320
万元，增殖放流各类鱼虾贝等苗
种 约 10 亿 尾 （粒）。“ 在 放 流
中，我们加大了对地方代表性资
源品种的保护力度，‘有的放
矢’地加以重点补充，旨在维护
海洋生物多样性，合力推进海洋
牧场建设。”象山县海洋与渔业
局相关负责人表示，现在很多企
业、渔民主动参与放流活动，共
同构筑鱼水相亲、全民护海护渔
的良好氛围。上月，象山县在象
山港黄牛礁和南韭山自然保护区
两处海域放流的 260万尾岱衢族
大黄鱼鱼苗，其中的 100万尾是
宁波市民建企业家协会近 60 位

企业家在“我在象山港海域有条
鱼”活动中认捐的，另外 160万尾
由象山县财政认购。这也是我市首
次在财政认购基础上，实施社会认
捐方式的海洋生物资源放流。

“放苗啰！”随着一声吆喝，渔
民洪波将一捧捧厚壳贻贝幼苗抛洒
入礁石岩边的海中。本月初，象山
县在渔山列岛海域投放了 1540 万
粒厚壳贻贝苗种，为该海域的海洋
牧场送来第一批“土著房客”。厚
壳贻贝是渔山的特产，近年来随着
采捕量上升，资源日渐匮乏，这次
贝 苗 放 流 补 充 无 疑 是 场 “ 及 时
雨”。县渔业部门负责人说，下一
步，渔山列岛海域计划陆续投入
1.2 亿元，开展人工渔礁专项建
设。通过投放 20 万空方的多元化
人工渔礁及增殖放流土著贝藻类
等，夯实“海底银行”基础，推动
渔山海域早日形成集海洋资源增殖
保护、海珍品农牧化驯养、休闲垂
钓于一体的综合性国家级海洋牧场
示范区。

企业认捐鱼苗 “土著”回归家园

象山打好增殖放流“组合拳”
呵护海洋牧场

本报讯（记者陈朝霞 海曙
记者站毛一波 通讯员牛虹懿）

“这么热的天，幸亏孩子被你们
发现并帮着照顾，不然真不知道
会出现什么情况，太感谢了！”
近日，在宁波站区域党群服务中
心的“爱心驿站”里，来自河南
的陈先生一家不断向中心志愿者
表达感激之情。

“‘爱心驿站’是我们中心
‘712 工作室’开展了 10 余年的
一大公益项目。”宁波站区域党
群服务中心负责人回娜告诉记
者，10 年前，由于“712 工作
室”离火车站较近，志愿者经常
会遇到老人和小孩走失情况，为
了给这些人群提供休息场所，工
作室便设立“爱心驿站”，致力
于给宁波站区域周边走失儿童、
困难老人、弱势群体等提供精神
上、物质上的临时支持与救助，
解决或缓解宁波站区域周边困难

弱势群体突发性、紧迫性、临时性
的生活困难。“我们还整合宁波站
区域商圈内的现有资源，比如学知
文化提供心理健康咨询、文化知识
传播，蓝色医疗服务队提供医疗服
务等。”

今年，宁波站区域党群服务中
心升级为有 1170 平方米面积的全
区党员志愿者培训中心，集合党员
志愿服务集散平台、公益社会组织
孵化中心、青年社会参与实践基地、
宁波城市形象宣传窗口等功能。其
中“爱心驿站”也有了宽敞、舒适、温
馨的独立空间，配置有沙发床、毯
子、药箱、尿不湿、衣物、玩具、电饭
煲等物品。同时，中心还利用企业捐
助的爱心物资，开展了“浓浓鸣雁
情，最美夕阳红”“关爱留守儿
童，传递爱心正能量”等活动，为
鳏寡孤独老人、留守儿童、贫困学
子、孤儿和残疾人等困难群众提供
爱心帮扶和援助。

照顾走失的老人小孩 为环卫工人提供休息场所

宁波站“爱心驿站”
十年如一日服务不停歇

本报讯（记者黄程 杭州湾报
道组周斌 通讯员王斌） 近日，杭
州湾新区路湾养殖区块占地 100余
亩的 9 家无证养殖场被集中拆除，
目前该区块已完成复耕并公开招
标，这里将会被打造成一个现代化
农场。至此，新区 120家无证养殖
场实现全部“清零”。据统计，新
区累计拆除无证养殖场17.7万平方
米，土地复耕35万余平方米。

据了解，庵东镇共有畜禽养殖
场 124家，其中无证养殖场及不达

标养殖场 120 家，养殖户以养殖
猪、羊、鸭、鹅等各类畜禽为主。
养殖场周边环境脏乱，污染严重，
尤其到了夏天，更是恶臭难忍，对
周边居民生活造成很大影响。

根据新区出台的环境整治提升
三年行动计划，畜禽养殖业污染整
治力度不断加大。新区专门成立了
由庵东镇、社会事业发展局等单位
和部门参加的联合工作组，对无证
养殖场进行集中整治。截至去年
底，共拆除无证养殖场88家。

庵东镇现代农业服务中心主任
胡益峰说，今年剩下的 32 家养殖
场 ， 每 一 家 都 是 “ 难 啃 的 硬 骨
头”，规模大、存栏量大，有些更
是全家经营，拆除难度之大可想而
知。为能顺利拆除剩余养殖场，镇
村干部多次上门，进村入户宣传
环保常识、讲解养殖政策，入情
入 理 ， 深 入 细 致 地 做 好 思 想 工
作，动员养殖户主动拆除养殖场
所。同时，相关工作人员节假日
无 休 上 门 为 养 殖 户 办 理 检 疫 证

明，并帮助养殖户多渠道寻找畜
禽销路。

目前，新区还有 4 家有证养
殖场，整治提升工作有序推进。
其中，3家野鸭养殖场已完成拆前
测量工作，计划 10 月底前完成拆
除。另一家旺锋养鹅场由于位于偏
远农田，周边无居民区、无主要河
道，并未对居民造成生活影响，将
按照“浙江省美丽牧场”标准改
造。目前，该养殖场已制定了方
案，计划12月底前完成改造。

杭州湾新区清零120家无证养殖场
拆除17.7万平方米，复耕35万余平方米

本报讯 （记者余建文 通讯
员乐巧琼） 前天中午，在镇海招
宝山街道“新三宝”服务社的老
年食堂里，饭香菜香果香相融。
当天，镇海繁荣瓜果蔬菜试验示
范场负责人郑荣希和工人一起，
把新采摘的近 100 公斤水蜜桃送
到食堂给老人们品尝。

上月中旬，“繁荣”农场送来
200 多公斤的西瓜、番茄，成为老
年食堂首个“供货商”。老郑承
诺，只要食堂开着，农场会不定
时地免费提供时令瓜果蔬菜，“能
为老年人提供帮助，自己也很开
心。”

招宝山“新三宝”服务社的
老年食堂是目前全市最大的普惠
制食堂，开办近两个月来，广受
好评。“食堂虽由街道出资‘兜
底’运作，但不能只是由政府唱

‘独角戏’，需要更多社会力量参
与进来，才能把养老服务做得更
好。”街道副主任赵拉结说，老年
食堂开办伊始，街道通过微信公
众号，发出众筹“邀请函”，街道
慈善分会还开设“孝心众筹”专
项，为食堂募集财力、物力以及
志愿服务等多种资源。众筹新模
式得到社会积极回应，目前，除
了老郑瓜果“供应商”以外，当
地安德机械有限公司提供每年 1
万元、为期 5 年的为老服务定向
慈善冠名基金，总浦桥商会支委
筹集来 2000 元资金……不少老年
人发挥才艺特长，向服务社捐赠
近 20 幅原创书画及剪纸作品。此
外，辖区内多个社会组织认领多

项面向老人的公益性服务项目。
每天，当地社区派出两名志愿者
到食堂，帮忙打饭端汤。

有 了 众 筹 引 来 的 多 股 “ 活
水”，招宝山老年食堂办得越发
红 火 ， 名 声 远 播 。 赵 拉 结 说 ：

“这么热的天，每天约有 100 名老

人 到 食 堂 来 吃 饭 ， 坐 得 满 满 当
当 ， 大 大 出 乎 我 们 意 料 。” 据
悉，老年食堂开办至今一直处于
饱和运作状态，每天除了现场供
餐，还为总浦桥社区提供 60 份的
送餐服务，而等着办卡的还有 150
余名老人。招宝山街道相关负责

人说，面对海量的养老需求，单靠
政府一个“引擎”远远不够。下一
步，街道考虑扩大“众筹养老”试
验田，形成一个具有社会竞争力，
资源配置优化的养老服务体系，
更好地满足老年人多样化、个性
化的养老需求。

招宝山引众筹“活水”滋润老年食堂

多元助力社会化养老

郑荣希（中）是老年食堂的首个“供货商”。 （乐巧琼 余建文 摄）

本报讯（记者张昊 江北记者
站张落雁） 一排排衣架整齐排列，
一件件衣物有序晾晒。走进江北区
孔浦街道怡江社区，这几日刚刚安
装投用的公共晾衣架，让文明晾晒
成为令人眼前一亮的新风。

“100 个公共晾衣架本周将在
怡江、白杨、文竹、红梅等社区安
装就位。”孔浦街道相关负责人告
诉记者，“统一安装晾衣架，规范

居民晾晒行为，推进市民文明习惯
的养成，是践行宁波市文明行为促
进条例的应有之举。”

怡江社区是老小区，树木茂
盛，楼间距又相对较小，楼层也比
较低，影响居民正常晾晒。“因为
这个问题，经常有一些居民随意地
在两棵树之间拉根绳子晾晒衣被，
有的直接将衣被晾晒在小区健身器
材上，大家私拉的绳子密如蛛网，

着实不太好看。更有居民直接把衣
物晾晒在变压器旁边，万一发生意
外后果真不堪设想。”怡江社区相
关工作人员说。

不过居民也有苦衷：“我们家
住一楼，阳台长年没什么阳光，家
里人多，有很多衣服要洗，看着出
太阳了就赶紧把衣服拿出来晒，要
是不能晒了，怎么办啊?”

为解决这个问题，江北区文

明办和孔浦街道积极谋划，在社
区楼栋前统一安装公共晾衣架，
以解居民没地方晾晒衣被之苦。
首批安装 100个，随后将在江北逐
步推广。

怡江社区 12 号楼的王女士，
高兴地在朋友圈发了条消息：“楼
下的小公园旁，最近新安装了一排
铮亮的不锈钢晾衣架，以后晒衣服
有地方了，真是一件大好事。”

江北孔浦推广公共晾衣架

文明晾晒晒出“文明”

前天，慈溪市胜山镇胜山村“小候鸟”正在演唱革命歌曲。今年
暑期，由宁波大学信息学院的 35名大学生志愿者及当地教师和志愿者
共同组成教学管理队伍，为全镇11个村的450名小学生授课。假日学校
的课程包括科技大讲堂、红歌传唱、法制教育、美德教育以及演讲比
赛，富有知识性、实践性和趣味性。 （徐文杰 孙文静 摄）

假日学校歌声昂扬

【紧接第1版②】东钱湖水厂、毛家
坪水厂、北仑水厂和江东水厂的原
水全部来自白溪、横山、周公宅、皎
口、西溪等水库。

根据《宁波市东钱湖地区控制
性详细规划》，预测东钱湖区域最高
日需水量为12.83万吨，平均日需水
量为10.7万吨。供水一体化后，东钱
湖旅游度假区的给水管网并入城市
管网系统，由市自来水有限公司全
权负责制水、供水、辖区内配水系统
的管理运行和服务。

据了解，东钱湖区域供水一体化
改造内容主要包括：进行中高层小区

供水改造，更换17073只居民水表和
1550只总表，改造俞塘工业区中途提
升泵站，以及改造老旧管道，降低管
网漏损，提高供水能力。

钱湖工业区、城区旧管和住宅小
区供水设施改造将分步实施。工业区
6.5公里的输水管道昨日已动工铺设。

仙枰苑、万金人家、英伦水岸和
东湖官邸 4个小区的供水设施被列
入改造试点。

按照计划，预计500天完成东钱湖
区域供水一体化管网优化改造工程。

社 会 监 督 电 话 ： 0574-
81832401（正常工作时间受理）

【上接第1版①】
当前，科伦坡港口的运营呈

“三分天下”之势：即斯里兰卡港
口管理局、中国招商局集团和印度
一家企业。“我们的集装箱码头中
转效率高，更多的大吨位船舶愿意
在此靠泊。”中国招商局集团斯里
兰卡集装箱码头项目行政总经理郑
曙军所说的“中转效率高”，在
Chandrarathna 看来，正是今年 5 月
他在宁波职业技术学院港口班培训
和在宁波舟山港参观时的最大感受
——“宁波舟山港先进的龙门吊

‘油改电’、港口高低压岸电推广，
最值得斯里兰卡学习和借鉴。”

宁波舟山港和科伦坡港都是
21 世 纪 海 上 丝 绸 之 路 的 重 要 节
点，是世界少有的深水良港。宁波
海上丝绸之路研究院院长助理殷军
杰建议：“未来两地应进一步加强
港口间的合作，诸如建立共同发展
互利共赢的合作机制、开展国际集
装箱中转运输合作、提升双方港口
经营管理能力和加强双方人才培训
交流等。”

港口间的频繁互动势必带来两
地经贸往来的繁荣。“850 万元鱼
罐头”“480 万元水表”“327 万元
科 教 用 品 ”“421 万 元 纺 织 辅
料”……从宁波海关提供的一份今
年以来出口斯里兰卡的业务清单上
可以看出，越来越多的宁波外贸企
业将目光转向印度洋上的这个岛
国。

值得一提的是，目前宁波制造
的水表已经覆盖斯里兰卡超过八成
的市场。“每年有 20多万只的出口
量。”让宁波东海集团有限公司外
贸部部长张俊伟更为自豪的是，东
海集团不仅成为斯里兰卡水务局的
重要供货商，还是在斯里兰卡率先
试点智能水表的中国企业。与张俊
伟感同身受的还有萌恒工贸的马经
理，如今萌恒每年在斯里兰卡的服
装辅料出口额超过100万美元。

“茶叶、香料、蓝宝石、工程
类服务外包……斯里兰卡市场发展
潜力很大，我们非常看好。”两周
前，市贸促会组团出访斯里兰卡，
并与当地一家法律服务所签订合作

协议。副会长黄萍说，这意味着
“今后宁波企业到斯里兰卡创业有
了法律保障”。

采访中，我们发现，越来越多
的中国元素和中国面孔出现在科伦
坡的大街小巷。

“斯里兰卡商机无限，排在第一
的就是旅游业。”斯里兰卡浙江商会
会 长 、 中 天 建 设 集 团 有 限 公 司
KRRISH 广场项目总工孔涛涛说，
如今每年到斯里兰卡旅游的中国人
有 20 多万人次，并呈逐年增多之
势。正是看中了这点，今年中天集
团正式开建在斯里兰卡的“THE
ONE”项目，这个“酒店+住宅”
项目建成后将成为“斯里兰卡最高
楼”。

“不同于东南亚热门的旅游国
家，斯里兰卡的旅游业犹如一片待
开发的处女地，前景广阔。”寰宇

（兰卡） 旅行服务有限公司是首家
在斯里兰卡成立的中国旅游企业，
且是一家宁波企业，总经理程翠琴
表示，公司成立三年来，每年接待
中国游客上万人次。

除了旅游业，宁波不少高校也
纷纷抢占“一带一路”教育发展先
机。“今年 8 月，我们学校在斯里兰
卡的 20 人境外培训班要开班了。”
宁波职业技术学院援外培训教师王
萌萌与同事刚刚结束在斯里兰卡的
可行性调研。该校与斯里兰卡相关
院校达成了合作办校的意向。

当 21 世纪海上丝绸之路这条
“蓝色飘带”，从太平洋西海岸出
发，跨越印度洋，它串起的不仅是
宁波科伦坡共同走向深蓝的梦想，
更是两地经略海洋，实现合作共赢
的伟大构想。


